



El precio de la divisa se encuentra bordeando sus máximos históricos:

Los nuevos niveles en los que se podría mover el dólar tras alcanzar los \$1.017

Un peso chileno que seguirá presionado es el consenso que se está manejando en el mercado tras los movimientos del tipo de cambio de esta semana. Algunos, incluso, ven a los \$1.000 como un nuevo piso.

CAMILO CASTELLANOS

“Vemos nuevos riesgos para el peso chileno y esperamos que la divisa siga cayendo en 2025”, advierte Eduardo Moutinho, analista de Ebury. Es que la moneda local comenzó el año con el pie izquierdo: en la primera jornada de transacciones rompió la barrera de los \$1.000 y el viernes se disparó hasta los \$1.017,6. Con esto, son varios los que están ajustando sus proyecciones para los niveles en los que se movería el dólar en el corto plazo.

Moutinho es de los más pesimistas y advierte que la marca de los \$1.000 se podría convertir en un nuevo piso. Y, hacia arriba, hay varios niveles que están sonando en el mercado. “Un cierre semanal sobre \$1.014,13 (como el que consiguió este viernes) lo llevaría a buscar los \$1.019,19”, plantea Miguel Meddell, director para Latinoamérica de Omega IGF.

Un dólar sobre los \$1.000 está

llevando al tipo de cambio a terreno poco conocido, advierten analistas. Y con los recientes movimientos, varios están ajustando sus cálculos tratando de ver los nuevos niveles en los que transitará el tipo de cambio. Los \$1.060, el máximo histórico, están en el horizonte, pero varios ven puntos intermedios.

Esto, con un dólar que saltó \$13,20 al cierre de la semana pasada, hasta los \$1.017,60 al cierre de sus operaciones más líquidas de las 13:30 horas. Un alza que se da

ria, incluso, pese a un repunte de 0,18% del precio del cobre a US\$ 3,946 la libra en la Bolsa de Metales de Londres.

El peso chileno y las monedas en general “seguirán presionadas mientras no se tenga más claridad de qué pretende hacer la nueva administración Trump en EE.UU. y cuál va a ser la respuesta de China”, advierte Felipe Alarcón, economista asesor de EuroAmerica. “Nos espera un comienzo de año sumamente



El último precedente del precio del dólar alcanzando su máximo histórico es de julio de 2022, cuando escaló hasta \$1.060.

volátil para el peso, con poca probabilidad de que retorne bajo \$980, al menos en el muy corto plazo”, sostiene.

Y en terreno poco transitado por el tipo de cambio local, advierte que sobre los \$1.000 “la historia es bastante escasa”. Por eso, a su juicio, solo le quedaría buscar máximos anteriores “rápidamente” y ahí destacan los \$1.060 a los que subió en julio de 2022.

Otros, si bien comparten la idea de que el peso chileno seguirá débil, creen que hay niveles in-

termedios que podría respetar el dólar. Rodrigo Lama, Chief Business Officer de Global66, dice que la fortaleza de la divisa estadounidense sigue respaldada por factores macroeconómicos y políticos. Y destaca las últimas cifras de EE.UU. que evidencian la resiliencia de la principal potencia del mundo. “Adicionalmente, la proximidad de la toma de posesión de la nueva administración de Trump incrementa la incertidumbre sobre el alcance e impacto de sus primeras órdenes ejecu-

tivas en materia de políticas económicas, especialmente en lo relacionado con el comercio internacional”, dice.

Ahí, Lama destaca el salto del dólar a nivel internacional, con un *dollar index* (que compara a la divisa con una canasta de monedas) alcanzando el jueves su mayor nivel en dos años. Y, pese a retroceder este viernes, se mantenía sobre los 109.000 puntos.

En medio de estas fuerzas, Lama cree que el dólar “podría continuar avanzando hacia próximos

niveles de resistencia técnica, primero en \$1.020 y posteriormente en torno a \$1.050”, dice.

“Si el Banco Central no actúa, se irá a \$1.050”, dice el gestor de un banco estadounidense que no está autorizado a revelar su nombre.

No todos, sin embargo, ven un camino al alza tan claro. Para Arturo Curtze, analista senior de Alfredo Cruz y Cía, el soporte que se está formando estaría en el rango entre \$1.003 y \$997. De no bajar de ese rango, ve un alza donde, de todas formas, los \$1.015 (que ya superó este viernes) “aumentarían las posibilidades de formar un tramo bajista significativo”.

Y más allá de los niveles técnicos, hay algo claro en el mercado: la fortaleza que está mostrando el dólar levanta varios riesgos para la economía. Ariel Nachari, jefe de Estrategia de Inversiones de SURA Investments, advierte que “un rebote inflacionario con un tipo de cambio sobre los \$1.000 asoma como uno de los principales riesgos a nivel local para 2025”. Plantea que, si bien la inflación continúa con su trayectoria a la baja, una demora o un rebote “tendría consecuencias en el manejo de la política monetaria por parte del Banco Central, obligando a la entidad a mantener las tasas en terreno restrictivo por un tiempo más prolongado”, dice.

JAVIER TORRES/ISTOCK CHILE

EL MERCURIO
Inversiones
www.elmercurio.com/inversiones